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本报记者 任磊磊

站在宏济堂新建的仿古
厂房车间，宏济堂阿胶第三
代技艺传承人武祥伦更多了
一份责任。他的责任不仅是
恢复宏济堂传承百年的“九
提九炙”制胶工艺熬胶，还要
恢复金锅银铲的宫廷制胶秘
笈，如今一切已经成真。

近日，记者随“工匠精神
山东制造———‘开放的山

东’全媒体采访活动”到山东
宏济堂制药集团股份有限公
司见证了价值千万的金锅所
制的阿胶生产过程。

“这口金黄色的便是金锅，
搅拌阿胶的是银铲，我们这批
阿胶今年9月份开始对外销售，
刚一放出消息就被抢订一空。”
站在车间玻璃幕墙外面，武祥
伦一一介绍了起来。

武祥伦说，这批阿胶是
用古代宫廷制胶方式打造
的，当年用金锅银铲生产的
阿胶只供给皇家享用，如今
老百姓也可以吃到这样高品
质的产品。

据悉，单这一口锅就由
30多公斤纯黄金打造，价值
千万，银铲也有3公斤多。可
以说这个车间生产的阿胶是
绝对的奢侈品。一斤阿胶生
产成本高达七八千元，每斤
阿胶价值一万多块钱，目前
预计年产3吨左右，自9月份
上市以来早已被抢购一空。

武祥伦解释，用金锅银

铲制阿胶并非因为铺排浪
费，而是由于金银本身化学
性质比较稳定，不容易与阿
胶发生反应，同时还有镇静
作用，熬出来的阿胶比普通
阿胶保健效果更佳。

调查显示，全国阿胶生
产厂家超过40家，全国销量
在6000-7000 吨上下。近几
年，随着东阿阿胶的提价及
市场教育，新增很多城市人
群，阿胶品系从中低端区域
型滋补品转向中高端全国型
滋补品，品系不断扩大，城市
白领人群不断扩大。行业预
计2 0 1 5-20 2 0年能够保持
15%左右的增速。

宏济堂阿胶自复产开始
便一直主打品牌，金锅银铲

产品系也是其打造高端品牌
的试点项目。

11月8日，宏济堂的控股
股东力诺集团豪掷8亿元成
功中标2017年央视全年广告
资源，其中包括中央电视台
CCTV-1、新闻频道，《天气
预报》栏目后约19:38的广告
位；CCTV-1《今日说法》后

（13:06）、下午精品栏目（约
16:00-17:45）、黄金剧场（约
20:01）、《晚间新闻》前（约21:
58），以及央视其他频道配套
时间段可供选择。

宏济堂官网信息显示，
作为已经被力诺收购的品
牌，双方将共享8亿广告资
源。就在中标一周后，11月15
日，宏济堂阿胶集团就举行

了一场名为“山东省食品流
通招商会”的订货会，预计单
场招商会发货超100万元。

招商会上，宏济堂阿胶
集团董事长文哲亮表示，随
着力诺集团广告在央视平台
的强势登场，宏济堂阿胶会
进入高速发展期。

据悉，目前阿胶市场东
阿阿胶一家独大，几乎占据
半壁江山，未来宏济堂要想
在市场占有一席之地，可谓
任重道远。武祥伦表示，当
年宏济堂改制时，不少制胶
师傅都被安排到东阿阿胶
帮助其建厂，当时去的大部
分是五级工，作为古法制胶
传承人，他有信心打造宏济
堂的阿胶品牌。

宏济堂千万身价金锅熬出万元一斤阿胶奢侈品，这还不够
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本报记者 张頔

“921治超政策对物流行
业影响不小，为解决超载问
题，很多车主都要购买新车，
这种突然冒出来的需求，让
汽车生产厂家一时都卖断货
了。而我们也在积极地开发
供应链金融产品，来帮助车
主利用银行信贷来购买运输
车辆。”佳怡供应链企业集团
总裁岳丽介绍，从今年9月21
日开始，监管部门针对货车
非法改装、货车超限超载等
违规运输行为开展了联合执
法行动。

为保证货运量，与佳怡
物流长期合作的很多车主以
及中小型物流企业都打算购
买新车，但他们并没有足够
的购车资金。由于缺少合格
抵押物，他们也很难直接从
银行那里获得购车贷款。

在岳丽看来，车主这个
需求和佳怡物流的发展息息
相关，今年佳怡物流成立了
供应链金融事业部，主要就
是为降低产业链整体资金流
成本。

作为济南本土发展起来
的物流企业，最初佳怡物流
与大部分物流企业一样重视
零担运输业务的开展。与零
担运输服务不同，物流与供
应链服务一般是基于货物运
输、仓储、配送一体化的综合

物流服务，对于企业经营管
理提出了新要求。

首先是硬件升级——— 推
出一卡通园区管理系统实
现各系统信息的交互和共
享，将园区内消费系统、停
车场管理系统、查询系统、
门禁系统、考勤系统等整合
在一个管理平台上。当信息
实现共享后，这些数据就可
以发挥出更大价值——— 能
据此评估平台上车主运营
能力，并开发出供应链金融
的信贷产品。

在供应链金融模式下，
以车主购置新车为例，合作
银行推出了基于物流运输企
业上下游等供应链金融产品
和以车辆管控为基础的融资
产品。这个创新业务品种是
指依托物流公司的资金和信
息平台，由物流公司向符合
条件的申请人提供连带责任
保证，并追加营运车辆抵押
的贷款业务，用途仅限用于
购置物流车辆。

利用平台上的运营数
据和流动资金，物流核心企
业可以将信用传导给从事
货运的中小企业。同样，专
业市场也可以发生这样的
信用传导。

济南维尔康是国内数一
数二的大型水产肉类批发市
场，凭借冷链物流上的优势，
市场注册业户上千家，年交

易额近400亿元。这些业户有
不少来自南方省份，因为家
庭在外，缺少资产和房产做
抵押，如果想扩大经营的话，
融资非常困难。

“根据我们市场的经营
特色，银行提供了适合市场
经营特色的N+1贷款方式，
也就是通过多户联保加市场
推荐来为业户提供信贷服
务。业户的真实经营情况，作
为交易平台的维尔康市场最
为清楚，这也破解了银行与
业户之间的信息不对称。”
维尔康财务部经理季民说，
这种模式破解了困扰市场多
年的融资难题，也新增了数
百家合作客户，至今已累计
为维尔康冷链物流相关企业
发放贷款4 . 2亿元。

由物流企业、仓储市场
进一步拓展出的供应链金
融，为原本缺少信用资源的
中小企业找到了新的信用平
台。银行可以将佳怡物流、维
尔康这样的核心企业和上下
游企业联系在一起，提供灵
活的金融产品和服务，其最大
特点就是在供应链中找出一
个大的核心企业，借助核心企
业良好的信用和实力，让处于
同一供应链的中小企业享受
核心企业的信用传导，从而获
得银行的金融支持。

在供应链金融的融资模
式下，处在供应链上的企业
一旦获得银行的支持，资金
便注入配套企业，也就等于
进入了供应链，从而可以激
活整个产业的运转。

互联网下半场，
拼的是速度

而今年双11能成为史上最
快双11，大数据在物流仓储上
的那些创新性应用功不可没。
它们是———

智能建站。线下配送站到
底该建在哪,才能成本最优效
率最高？这是基于地理坐标、房
屋成本、订单密度、订单量、消
化订单量、配送半径等因素，由
智能建站系统进行大数据决
策。

智能路由。通过机器学习，
对快递员过去走过的所有路径
进行分析，算出用时最短路径。
同时对配送过程中实时产生的
数据快速分析配送路线的交通
状况，推荐一个最不拥堵路线。

网络路径规划。就区域订
单调度来说，比如北京市朝阳
区的客户下了一个订单，那么
货物由北京哪个仓库出可以更
快地送达到客户手中？通过数
据驱动进行模拟、规划，最后看
仿真效果，决定货物由哪个仓
库出来。

就全国调度来讲，比如新
疆客户下了一个订单，货物需
要从北京发出。哪一段由哪家
快递公司，可以选择在某一段
物流速度最快的合作伙伴送
货，比如说顺丰从北京到山西
这一段速度最优，这样就让系
统决定整个配送方案。

从这里不难看到，国内电
商和物流企业都是基于手中握
有的大数据资源来开发相应产
品。像顺丰的“数据灯塔”，就是
基于手中握有海量的运单数据
和“最后一公里”的地址数据做
的开发。

菜鸟网络的物流数据平台
汇集了商家、物流公司以及来
自于第三方的数据资源，对阿
里平台上海量的商品、交易和
买家行为、商家备货数据等信
息进行分析，给物流合作伙伴
提供“未来包裹量预测”。

现在，全国主要物流公司
都向菜鸟实时推送包裹跟踪数
据，菜鸟对这些数据进行分析
挖掘,就可解析出各大物流公
司的路由网络，从而选择合适
的物流公司进行商品配送。

京东更多聚焦在供应链和
物流优化以提效降本，顺丰也
有相关物流优化产品，像“中转
场探测器”可以通过大数据分
析自动预警爆仓和晚点率。

这场大数据战役，容不得
参与的玩家松一口气。因为只
有技术迭代得足够快，才能赶
得上互联网下半场的速度。那
就是，看准一个风口，资本、人
才、各种资源立马涌入，全速推
进。就在11月23日、24日，我们
注意到，京东连放两大招，前脚
宣布京东物流全面开放，后脚
宣布成立Y事业部，京东物流
和供应链加速智能化，这也是
京东加速向一个大数据公司迈
进的信号。

（上接B04版）

这年头，光做物流不行了

佳佳怡怡物物流流都都开开始始玩玩供供应应链链金金融融了了
中小企业融资难往往是因为信息不对称，银行对它很难有一个客观真实的了解。但如果商业

银行能与供应链上的核心企业深入合作，将供应链上产生的运营数据加以利用，就能为行业里的
中小企业提供更切实的金融服务。

佳怡物流园区，信息平台已经打通共享。 记者 张頔 摄

身价达千万元的金锅。
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